À Saint-Fabien

Une équipe-école créative et solidaire

♦ L'histoire du pavillon l'Écho-des-Montagnes a commencé en 1959 alors que la Commission scolaire locale de Saint-Fabien faisait construire l'école Chanoine-Pelletier qui abritait huit classes, une grande salle au sous-sol et une résidence pour les religieuses.

L'édifice couvrait une superficie de 1 725 mètres carrés et a été construit à partir de plans provenant du Département de l'instruction publique du Québec. Environ 200 000 \$ ont été investis dans le projet.

Un autre établissement avait été construit quelques années auparavant, l'école Saint-Stanislas. Il accueillait uniquement des garçons. Lorsque l'école Chanoine-Pelletier a été érigée, c'était pour accueillir des élèves du primaire et les filles du secondaire. Plusieurs changements sont intervenus ensuite dans la répartition des clientèles mais, à partir de 1967, les élèves du préscolaire et du primaire ont fréquenté l'école Chanoine-Pelletier et le secondaire a été regroupé à Saint-Stanislas.

En 1968, l'école Chanoine-Pelletier a été agrandie de chaque côté du bâtiment existant. Deux classes ont été ajoutées dans la partie nord et deux classes de maternelle dans la partie sud. En 1971, un autre projet a été réalisé, cette fois pour l'ajout d'un gymnase. Ce nouveau bâtiment a été relié à l'édifice principal par une coursive. S'il fallait reconstruire l'école de nos jours, il faudrait investir près de 3 millions de dollars.

Plusieurs traditions ont été conservées à l'école de Saint-Fabien, au fil des ans. L'une d'elles veut qu'un bon nombre d'enseignantes et enseignants soient originaires de la municipalité. Cette tradition se vérifie encore aujourd'hui.

Professeur d'éducation physique et directeur par intérim à deux reprises, Réjean Pigeon a marqué l'histoire de l'école, tant par son dynamisme que par son implication constante dans le milieu. Il a notamment favorisé l'implication des milieux sportifs dans la vie de l'école.

Le pavillon l'Écho-des-Montagnes accueille aujourd'hui quelque 215 élèves. L'école a déjà accueilli plus de 500 élèves mais ce qui l'a toujours caractérisée, au fil des années, c'est son ambiance



familiale. Les membres du personnel développent entre eux une grande complicité.

Le Conseil d'établissement est bien impliqué dans la vie de l'école. Les parents sont également très présents. Ils sont nombreux, par exemple, lors de la remise des bulletins, de sorties éducatives ou d'activités à l'école. Et il n'est pas rare de voir des grands-parents assister au spectacle de fin d'année. L'école est très ouverte sur son milieu. Les gens y viennent pour suivre des cours d'informatique, ils utilisent le gymnase... Récemment, par le biais du Fonds d'aide à la collectivité, un montant de 7 365 \$ a été remis par la Caisse populaire pour l'achat de dictionnaires. L'équipe-école peut aussi compter sur une excellente collaboration du CLSC.

L'organisme Pro-Jeune-Est Rimouski-Neigette dispense des services d'aide aux devoirs à plusieurs enfants de l'école. Suivant le modèle des tuteurs d'espoir de Pro-Jeune-Est, des élèves de 2e secondaire agissent comme « apprentis tuteurs » auprès des plus jeunes.

Le personnel enseignant est toujours à l'affût des nouvelles approches en éducation, par exemple, la thérapie de la réalité et les intelligences multiples. Dans le cadre de la stratégie d'intervention « Agir autrement », une technicienne en travail social a travaillé de concert avec les enseignantes pour apporter un support supplémentaire à des élèves. Un portrait de l'école a été tracé dans le but de rafraîchir le projet éducatif et élaborer le plan de réussite. L'équipe-école met l'accent sur la relation écolefamille, sur le sentiment d'appartenance au milieu et le développement des projets personnels des élèves. Elle se préoccupe de la santé mentale et physique des élèves et du personnel. L'école devient un centre d'apprentissage pour tous et toutes.

Dans le cadre du 175^e anniversaire de la municipalité de Saint-Fabien, en 2004, les jeunes ont présenté une comédie musicale mémorable, au Vieux-Théâtre. Deux représentations à guichets fermés! Tout en développant leurs talents artistiques et leur créativité, les élèves ont appris à mieux connaître leur histoire.

Pavillon l'Écho-des-Montagnes 10, 8e avenue Lefrançois, Saint-Fabien, GOL 2ZO Tél.: 869-2033, téléc.: 869-3622 Courriel: st-fabien@csphares.qc.ca